

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION N

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Estranj. y Ultr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo á la
Administracion, calle del Rubio, núm. 93 que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,150 DE LA NOCHE

MADRID, SABADO 23 DE ABRIL DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION,

La Agencia Peninsular nos remitió anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 22.

En las regiones oficiales se ha leído con disgusto la carta que Garibaldi ha dirigido al comité de los obreros, y por la cual manifiesta su sentimiento de no poder permanecer por más tiempo en Inglaterra.

El comité ha contestado que el general gozaba de perfecta salud, y que su salida no podía ser atribuida más que á influencias del gobierno.

Se preparan demostraciones públicas para espresar la indignacion de Inglaterra.

Paris, 22 (por la tarde).

Mil rumores han circulado hoy sobre la mala voluntad de Prusia con respecto á la cuestion de los Ducados y á la conferencia de Londres.

Los pesimistas han vuelto á creer que dicha conferencia no tendría resultado satisfactorio en favor de la paz. Los valores se han resentido bastante con estos rumores.

A fin de Bolsa han quedado:

El 3 por 100 francés á 67,20.

Norte de España á 495.

Cambios austríacos á 420.

Empréstito italiano á 68,70.

3 por 100 español á 49 3/4.

En la larga reunion que celebró ayer tarde la comision del Congreso, que entiende en las leyes de crédito, han quedado discutidas y aprobadas en lo general algunas de las principales bases relativas á la emision de los billetes del Tesoro con un interes fijo de 6 por 100. Tambien se espera lo será muy pronto el proyecto de empréstito en deuda consolidada. El señor ministro de Hacienda será llamado probablemente el domingo al seno de la comision, para que ésta, teniendo ya á la vista todos los datos que ha pedido, formule definitivamente su dictamen.

Hemos recibido un ejemplar de la *Cuenta general del Estado*, impresa, correspondiente á los gastos hechos en el año económico de 1861. En ella están detallados, con la más precisa claridad y concision, todos los ingresos y gastos que durante dicho año se han hecho por las diferentes dependencias del gobierno, y que juntas componen la cuenta general.

En una carta de la Habana que publica un periódico de la noche, se dan noticias muy tranquilizadoras sobre el estado sanitario de nuestras tropas en Santo Domingo. Afirmase en ella que el clima de esta isla no es hoy peor que cuando poblaron allí los españoles; que no llega al 2 por 100 el número de los que mueren por enfermedad en el ejército que allí opera, y por último, dice que el número de enfermos no es tan grande como algunos suponen.

Confirmando nuestras noticias, asegura *La Epoca* que el señor marqués del Duero es completamente extraño á la actitud que hayan podido tomar estas ó las otras fracciones políticas en el Parlamento.

Segun *La Epoca*, no sería imposible que nuestro representante en los Estados Unidos, el Sr. García Tassara, fuese el definitivamente escogido por el gobierno de S. M. para representar á la España en Méjico, como conocedor de la situacion de América y de los verdaderos intereses de España.

El Gobierno, periódico moderado, acepta la reduccion de las fiestas, con condicion de observar fielmente las que se conserven.

Esta sensata opinion tiene muchos partidarios.

Se ha repartido la 7.ª entrega de la interesante obra que con el título de *Estudios de cronología universal* está escribiendo el ilustrado joven abotado y redactor de la *Gaceta* D. Baltasar Peon.

En la *Gaceta* del 21 de este mes, como ya hemos indicado, se ha publicado la convocatoria para proveer por examen 23 plazas de alumnos de la escuela de ayudantes de topografía catastral, carrera que tanto porvenir encierra, toda vez que se está comenzando ahora á crearla y que por lo tanto casi todos los puestos de la cabeza están vacantes; al año y medio de la escuela obtienen 5.000 rs. de sueldo, y 6.000 á los tres años, con las gratificaciones de campo correspondientes, y el ascenso á ayudantes supernumerarios, del cual se saldrá á ayudantes terceros con 8.000 reales, luego á segundos, con 10.000 y sucesivamente á primeros con 12.000, á inspectores, etc. Los aspirantes han de hallarse entre los 15 y 25 años de edad, y las materias de que han de examinarse en el mes de octubre las detalla el programa que publica dicha *Gaceta*, y que tambien se halla en la Direccion de Topografía-catastral de la Junta general de Estadística, en la que se reciben las solicitudes hasta el 30 de setiembre. Recomendamos esta carrera á los padres de familia cuyos hijos se hallen hoy en condiciones para aspirar al ingreso en la mencionada escuela. La promocion que

ingresó en octubre del año pasado, fué de otros 25 alumnos, escogidos entre los muchos que se presentaron al examen.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 22.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el 3 por 100 exterior, á 00 0/0; la diferida, á 00 0/0; la amortizable, á 34; el 3 por 100 francés, á 67,10; y el 4 1/2, á 94,25.

Londres, 22.

Los consolidados ingleses quedaban á 91 5/8 á 3/4.

Se ha dado principio á los trabajos para revocar y componer la fachada y el pórtico de la real iglesia de San Isidro.

De la Agencia Havas recibimos anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Rendburgo, 22.

El rey de Prusia ha declarado que la causa de los Ducados le era sagrada, y que la sangre vertida no habrá sido en vano.

Londres, 22.

Garibaldi, en una carta que dirige al comité de los obreros, manifiesta su sentimiento por dejar á Londres: el comité ha adoptado la resolucion de que la partida de Garibaldi era por influencia del gobierno.

Serías demostraciones públicas espresarán la indignacion del pueblo con este motivo.

S. M. la Reina y su augusta real familia llegaron sin novedad al real sitio de Aranjuez á las siete de la tarde de ayer.

En Ciudad Real continuaban ayer las intermitentes, que reinaban desde hace dias.

Anoche se verificó en el salon grande del Conservatorio, el concierto que por iniciativa de la señora Lagrange han dado varios artistas del teatro Real con un objeto caritativo. El público aplaudió con entusiasmo todas las piezas que se cantaron, y á los profesores Sres. Monasterio y Engel, que lucieron su maestría en el violín y el órgano espresivo. La señora Lagrange tuvo que repetir, á instancias del público, tres de las piezas que cantó.

El bandido Jordan que fué ayer cogido y muerto por la G. C. ha sido espuesto al público en la Caridad de Antequera. La fuerza que dió muerte al bandido se ha retirado ya de dicha ciudad.

Ayer 22 tomó posesion del gobierno de la provincia de Teruel el Sr. D. Ramon Cuervo, cesante de igual cargo en otras provincias.

De nuestro corresponsal en Murcia recibimos anoche el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO, confirmando una noticia que adelantamos ayer.

Murcia, 22.

Hoy á las seis de la mañana se ha hundido la torre de la iglesia de San Miguel, causando destrozos en la media naranja y casas inmediatas. Solo hay que lamentar la muerte de una persona por este suceso.

Se teme que continúe el hundimiento de la Iglesia.

S. M. la Reina ha recibido ayer tarde, antes de marchar á Aranjuez, á todo el Cuerpo diplomático acreditado en Madrid.

Ayer de madrugada falleció la señora condesa de Torre-Novaes, esposa del diputado á Cortes de este título, á quien acompañamos en su pesar.

El jueves fundearon en el puerto de Valencia los vapores de guerra *Santa Teresa*, *Buenaventura*, *Aleria*, *Ceres* y *Vigilante*, que van á seguir el relevo de guarniciones.

El comandante general de los tercios navales del Norte llegó el jueves á San Sebastian.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy no publica ningun real decreto.

En nuestro número de hoy por la mañana hemos adelantado la noticia de la feliz llegada de la familia real á Aranjuez. El telegrama oficial recibido en el ministerio de Estado, y que hoy publica la *Gaceta*, dice así: «S. M. la reina (D. D. G.), su agosto esposo y escelsos hijos han llegado á este real sitio á las seis de la tarde, y continúan sin novedad en su importante salud.»

Por real decreto de 20 del actual se ha otorgado á D. Carlos Moreau la concesion del ferro-carril de Medina á Salamanca, quedando obligado á las prescripciones de la ley general de ferro-carriles de 3 de junio de 1855 y de la de 13 de abril de 1864 y documentos á que hace referencia.

Ayer ha llovido en las provincias de Bilbao, Coruña, Jaen, Lugo, Segovia y Soria.

Dice *La Razon española* que cuando ciertos adversarios del actual gobierno nos

hablan de la próxima é inminente absorcion con que está ó aquella fraccion determinada tratan de hacerle víctima de su egoismo esclusivista, esas oposiciones hacen uso á sabiendas de un arma de mala ley, afirmando lo que en el fondo de su conciencia saben que es falso, lo que la significacion y la conducta del ministerio no les autoriza á decir.»

En la secretaria del Excmo. ayuntamiento constitucional de esta villa se halla de manifiesto el presupuesto adicional y refundido para el corriente año económico de 1863 á 1864, con las cuentas de los dos últimos años.

Mañana continuará en la tenencia de alcalde de la Audiencia la declaracion de soldados.

Tambien continuará en los distritos de La Latina, Hospital, Universidad y Centro, cuya operacion se verificará en las respectivas tenencias de alcaldía.

Como anunciamos ayer, el 30 del corriente y 1.º de mayo se verificará la segunda eleccion de un diputado provincial por el distrito del Congreso, cuyo acto se verificará con la misma mesa que ha servido para la primera eleccion.

Mañana al mediodía tendrá lugar en los salones de Capellanes la anunciada reunion de propietarios de terrenos, sitios á espaldas del Retiro, dentro del ensanche proyectado y en la zona comprendida entre las carreteras de Aragon y Valencia, á fin de tratar de asuntos interesantes para los mismos.

El efecto de luna que tanto llama la atencion al final del tercer acto de *La Abuela*, drama que se está representando en el teatro del Circo, ha sido dispuesto por el actor del mismo teatro D. José María García, á imitacion de lo que ha visto en Paris ultimamente. La ilusion no puede ser más completa.

El jueves en el tren de la mañana salieron de Alicante treinta y siete escogidos marineros de la Armada, casi todos muy jóvenes y de gallarda presencia, que van destinados á tripular las falúas de los sitios reales.

En una de las fabricas de tejidos de seda de Valencia se ha terminado la construccion de un magnífico pontifical de tisú de oro y plata, para la catedral de Tarragona, á cuya iglesia lo regaló el difunto arzobispo de aquella diócesi, señor Costa y Borrás.

Ha terminado la feria de Sevilla con tanta animacion como empezó. El tiempo, que fué hermoso durante los dias de ella, cambió el jueves, y las nubes volvieron á arrojar abundantes lluvias.

Dícese que para primeros de mayo van á ser convocadas las diputaciones provinciales á reunion extraordinaria con objeto de que procedan al examen y repartimiento de los 400 millones de reales, que por el cupo de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería han de exigirse á los pueblos en el próximo año económico de 1864 á 1865.

La casa del señor duque de Valencia estuvo todo el dia de ayer asediada por multitud de personas de todos los partidos, que acudieron á demostrarle la parte que toman en su honda afliccion.

El *Eco de Badajoz* dice que le ha sido admitida la dimision que del cargo de vicepresidente de aquel Consejo provincial presentó el Sr. Martinez Patron.

Ha pasado á Oviedo el general Quesada, director de la Guardia civil, para revistar las fuerzas de su mando en Asturias.

A propósito de la explosion que hubo dias pasados en la calle de la Colegiata, encarecen algunos periódicos la conveniencia de que las cánteras por donde circula el gas se limpien de tiempo en tiempo para impedir que se obstruyan ó que, oxidándose el metal, puedan romperse, dando lugar á ocurrencias desagradables.

El *Espiritu público* sigue combatiendo la idea de reducir los dias festivos.

El *Reino* niega que haya habido coalicion, ni conveniencias, ni tratos entre individuos de diversas fracciones de la Cámara.

Anuncia un periódico que en el ministerio de Ultramar se trabaja activamente en el examen de los presupuestos de la isla de Cuba, que probablemente irán á su destino por el correo del 15 de mayo próximo.

El señor administrador general de la real casa y patrimonio ha tenido la bondad de remitirnos un ejemplar del *Poema de Alfonso Onceno*, manuscrito del siglo xiv, publicado por primera vez por orden de S. M. la Reina. Las condiciones materiales de la obra son inmejorables, y demuestran el celo con que el señor Goicoerrotea ha logrado coronar el importante trabajo que le fué cometido por la voluntad regia, siempre celosa de nuestras glorias.

La *Discusion* dice que el acta de la conciliacion entre el apoderado del Sr. Mé-

dina y el editor de *La Regeneracion*, es mucho más explícita y terminante de lo que supone dicho periódico, y á nuestro juicio contiene una verdadera refutación.

El magnífico buque de vapor *Matilde*, construido recientemente en Glasgow, y que habia costado 60.000 libras esterlinas, se ha ido á pique en la noche del lunes último, frente á la isla de Lindy. El siniestro ha ocurrido por haber tocado el buque en un arrecife. La tripulacion se ha salvado.

Ya ha circulado el prospecto de un periódico que va á publicarse en Vitoria, con el título de *El Nuevo alavez*.

En el pueblo de la Alboraya, próximo á Valencia, se hallaron el miércoles dos hombres muertos á puñaladas. Se ignoraba si habian fallecido en duelo ó asesinados.

La *Razon española* toma acta de lo que ha dicho *La Iberia* de que los partidos no hacen siempre lo que quieren sino lo que pueden.

Dice *La Razon española* que ni nuestro honor ni nuestro prestigio, ni el porvenir de nuestra influencia entre las naciones de América consisten que abandonemos hoy á Santo Domingo, como piden con insistencia algunos periódicos.

Las oposiciones verificadas para optar á dos plazas de escribientes eventuales en el ministerio de Marina no han dado resultado, y tendrán lugar nuevamente el jueves próximo. Estas plazas están dotadas con 40 rs. diarios, debiendo aumentarse este haber con 1.000 rs. más desde 1.º de julio. La *Gaceta* de hoy da más detalles.

El apreciable actor Sr. Casañer, que á consecuencia de una enfermedad que le atacó á la garganta, se habia visto obligado á retirarse de la escena por algunos dias, se halla del todo restablecido, y segun dice un periódico, es probable que el año que viene trabaje en alguno de los teatros de esta corte.

Se ha dicho que los médicos habian aconsejado á Garibaldi, para bien de su salud, que volviese cuanto antes á Capri; y efectivamente, el doctor Ferguson ha escrito una carta al *Times* declarando que Garibaldi se prodigaba demasiado, y que su salud no podría soportar las visitas que habia prometido; pero el doctor Basile, que es el médico que acompaña al ex-dictador, afirma en carta dirigida al *Sun*, que la salud de éste es perfectamente satisfactoria y que puede emprender sin peligro el viaje que pensaba hacer. El doctor Basile invoca el testimonio del mismo doctor Ferguson, que fué de esta misma opinion en la primera consulta que celebraron.

Parece que el curioso é inapreciable album del poeta y pintor sevillano Francisco Pacheco, maestro y sugeto del inmortal Velazquez, cuyo hallazgo reciente ha causado la más agradable sensacion entre muchos artistas, contiene hasta cincuenta retratos de las celebridades literarias y artísticas de aquella época, dibujados por el mismo Pacheco. Entre estos retratos se encuentra el del príncipe de nuestra literatura, Miguel de Cervantes Saavedra.

La funcion que debia celebrarse mañana el Liceo Piquer, se ha suspendido; por cuya razon pueden los señores socios dejar de recoger sus billetes hasta nuevo aviso. Así nos ruega que le hagamos público la direccion de tan apreciable Sociedad.

Cuarenta naufragios se han anotado en Londres en la semana última. Desde el principio de este año, es decir, en el término de cien dias, la cifra de los siniestros marítimos asciende á 622.

Ca Dieta germánica, en las instrucciones que ha dado á su representante en la Conferencia, Mr. de Beust ha evitado pronunciar el nombre del duque de Augustenbourg, pero la Dieta sajona no ha guardado igual reserva votando por unanimidad una carta dirigida á monsieur de Beust, en la que declara que los Ducados deben estar irrevocablemente unidos bajo el cetro del duque de Augustenbourg; y que si la cuestion de derecho es litigiosa, la decision pertenece no á una Conferencia de grandes naciones, sino al pueblo interesado y á sus representantes.

En las escavaciones practicadas en el cuartel de artillería de Zaragoza se han hallado varios restos humanos y dos momias, tan bien conservadas, que hasta el pelo y la dentadura tienen.

Se ha concluido el trazado de la linea ferrea de Granada, desde Antequera á Archidona. Parece se va á proceder á la adjudicacion, para que en breve comiencen los trabajos.

El gobernador civil de Sevilla, á fin de evitar que se repitan escándalos semejantes al que tuvo lugar en aquella capital el martes último, ha dispuesto que se numere de nuevo la plaza de toros para que se sepa las localidades que contiene y que, con la debida anticipacion al día de la corrida, se lleven los billetes á

la alcaldía, donde se recontarán, sellándolos y poniéndoles contraseñas.

El ministro de la Guerra Sr. Marquessi ha salido hoy á las ocho de la mañana para Aranjuez, donde permanecerá al lado de S. M., mientras el presidente del Consejo necesita por los debates parlamentarios hallarse en Madrid.

El jueves de la próxima semana se celebrará en la iglesia parroquial de San Sebastian solemnnes honras fúnebres por la madre del maestro Gaztambide. Asistirán á la funcion todos los individuos de la orquesta del teatro de la Zarzuela, y los más reputados cantantes de música religiosa; quienes oficiarán el oficio y misa de requiem del maestro Esclaba.

Los periódicos de Viena dicen que el nuevo emperador de Méjico dirigió á Mr. de Rechberg las siguientes palabras en la última entrevista que tuvo con este ministro: «Daré á Méjico, digo, tan pronto como mi gobierno adquiere estabilidad, una Constitucion que descansa sobre la base del catolicismo, y probaré al mundo que el catolicismo es la verdadera base del gobierno constitucional.»

Con el título de *La Juventud*, va á publicarse en Murcia, desde el mes de mayo próximo, un semanario de intereses materiales, ciencias, artes y literatura.

Dentro de breves dias debe tener lugar el concurso coral de Lyon, al que asistirán más de doscientas sociedades corales. Los coristas, en número de muchos miles, han sido alojados en las casas particulares de la poblacion y de los pueblos inmediatos. Parece que asistirán á la festival francesa algunos directores de nuestras sociedades corales.

En las terceras elecciones que se han verificado en la Seo de Urgel para diputados provinciales, han sido elegidos los candidatos progresistas.

Ha sido nombrado vicario general capitular de Tarragona, sede vacante, el ilmo. Sr. D. Ramon de Ezenarro.

Los representantes de los Estados confederados en Paris han hecho gestiones para saber cuál sería la actitud del nuevo emperador de Méjico respecto á la confederacion del Sur; pero se asegura que Maximiliano I les ha manifestado terminantemente que se abstendrá de todo acto que pueda interpretarse como reconocimiento de dicha Confederacion.

La proposicion relativa á Méjico, votada por unanimidad en el Congreso de Washington, dice terminantemente: «El Congreso de los Estados Unidos no quiere dejar creer á las naciones con su silencio que permanece espectador indiferente de los acontecimientos deplorables que se verifican actualmente en Méjico, y juzga á propósito declarar que no conviene al pueblo de los Estados Unidos reconocer un gobierno monárquico elevado sobre las ruinas de un gobierno republicano en América, bajo los auspicios de un gobierno europeo cualquiera.»

Ha llegado á Madrid el distinguido literato Sr. D. Eugenio Ochoa.

Ha sido nombrado notario del ministerio de la Gobernacion, el que lo es de número de esta corte D. Luis Gonzalez Martinez.

El Sr. D. Antonio Benavides, ministro de la Gobernacion en el gabinete del señor Arrazola, ha marchado á los baños de Archena.

Se ha presentado espontáneamente al juzgado de Granada, para ser tratado como reo, el zagal de una de las diligencias de Madrid que no ha muchos dias, segun ya tienen conocimiento nuestros lectores, mató á un compañero suyo en la venta de Arenales.

El distinguido pintor Sr. Gishert está acabando en Paris un hermoso cuadro que representa la llegada de los puritanos á América. Este lienzo, que segun los inteligentes es aun mejor que los anteriores cuadros del Sr. Gishert, figurará probablemente en la próxima Exposicion de Bellas Artes que se celebrará en Madrid.

El gobernador de esta provincia y una comision de la diputacion provincial celebraron hace pocos dias una conferencia para tratar acerca del sitio que á dicha corporacion corresponde ocupar en las solemnidades públicas á que asistan las autoridades y corporaciones oficiales. A consecuencia de esta conferencia, es probable que se haya elevado una consulta al gobierno acerca del particular, y es probable que tambien se dicte una resolucion que empiece á tener efecto en la próxima festividad del 2 de mayo. Si la diputacion asiste á esta solemnidad, creemos que llevará ya la medalla que como distintivo ha adoptado, segun dijimos hace dias.

Se ha dispuesto por el ministerio de Marina, que los jefes y oficiales de los batallones de infantería de Marina usen el capote ruso de la forma y dimensiones que se demarcan en la real orden expedida al efecto.

ADVERTENCIA.

Mañana, como todos los días que nos vamos precisos a quitar el folletín del centro del periódico por abundancia de materiales, daremos un folletín doble y aparte, sin alterar los precios de venta y suscripción.

TERCERA EDICION.

El Consejo superior de Instrucción pública aprobó en la reunión extraordinaria de ayer el dictamen de la comisión de su seno, á la que habian pasado en exámen todas las instancias que sobre enseñanza pública se han dirigido al gobierno de S. M., y sobre las que el señor ministro de Fomento ha querido oír el parecer del Consejo. Este, en el dictamen que ha adoptado, y del que no queremos dar detalles para no esponerlos á incurrir en error en asunto tan grave, atribuye una intención política á la simultaneidad de las exposiciones contra la enseñanza; y respecto á las suscritas por los prelados, el Consejo, siempre reverente aunque enérgico en sus apreciaciones, propone que se les suplique que se sirvan señalar los puntos y doctrinas que han merecido la particular censura, para que al mismo tiempo que el gobierno vela para que no se haga una arma política de los principios religiosos, pueda sacar incólumes estos mismos principios, como desean todos los buenos católicos.

El capitán general de la Armada, señor Armero, se encuentra actualmente en sus haciendas de Andalucía. Como nosotros presumíamos, no pensaba venir á la corte cuando los periódicos anunciaron su próxima llegada y por ahora tampoco piensa en venir á Madrid.

De la Agencia Peninsular recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Bruselas 22, (por la noche). La crisis ministerial quedará resuelta en los primeros días de la semana próxima por la salida definitiva del partido liberal del poder.

Copenaghe 21. Los periódicos semi-oficiales declaran que Dinamarca, á pesar del desastre de Duppel, resistirá y no hará ninguna concesión. El rey ha felicitado á su ejército por el heroísmo de que ha dado tantas pruebas desde que han empezado las hostilidades. En medio del luto general, la opinión pública se muestra muy animada, y quiere que siga la lucha hasta el último extremo.

Despachos de Stockolmo aseguran que el gobierno ha concluido sus preparativos de guerra, y que todo está dispuesto para dar á Dinamarca su leal cooperación al primer aviso de que han fracasado los esfuerzos de las potencias occidentales en favor de la paz.

Paris, 23 (por la mañana). El rey Guillermo de Prusia ha pasado revista á los regimientos que han tomado parte en el asalto de Duppel, y ha visitado todas las obras de defensa y de ataque.

Londres, 23. Garibaldi ha recibido ayer tarde la visita del príncipe de Gales, y la entrevista ha durado más de una hora.

Dícese que el 1.º de mayo se dará en casa de la baronesa de Horteiga una fiesta musical.

No creemos tenga fundamento alguno lo que dice un periódico de medicina, sobre que en la Dirección general de Instrucción pública se agita el proyecto de suprimir las escuelas normales y las inspecciones de instrucción primaria.

El no verificarse en Paris las fiestas que se preparaban para celebrar el tercer aniversario secular del nacimiento de Shakespeare, ha sido á consecuencia de una prohibición espresa del gobierno.

Las últimas noticias de Dinamarca dicen que los defensores de Duppel esperaban el asalto, y que comprendiendo que no podían defender por más tiempo los reducidos, trasladaron con tiempo la mejor artillería que tenían los parques y almacenes á la isla de Alsen, asegurando la retirada de las tropas á este punto y poniéndose por consiguiente en condiciones desventajosas para rechazar el ataque de los prusianos.

La diputación provincial de Burgos ha tomado en consideración en su última reunión extraordinaria, las bases propuestas por el gobernador para la contratación de un empréstito de 12 millones de reales con destino á la construcción de carreteras provinciales, y auxilio para la reparación de caminos vecinales, dando así una prueba los diputados de su ilustración y patriotismo.

La Academia de ciencias, artes y bellas letras de Burgos ha nombrado presidente de honor de la misma al gobernador Sr. Belmonte.

En la reunión extraordinaria de la diputación provincial de Burgos se han despachado todos los asuntos pendientes, y entre ellos el presupuesto para el próximo año económico, en el que se han introducido notables economías sin perjuicio alguno para las obligaciones provinciales.

En la última sesión se han hecho las propuestas para el nombramiento de un arquitecto de distrito y un delineante; habiendo terminado la reunión reinando en todas las sesiones el más perfecto acuerdo y la más cordial armonía entre todos los señores diputados y el gobernador de la provincia.

De la Agencia Havas recibimos esta mañana el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Paris, 23 (por la mañana). Se dice que la suscripción al empréstito mejicano está ya completamente cubierta al 1 por 100 de prima. El príncipe de Gales ha visitado á Garibaldi.

El concierto que van á dar en el salón grande del Conservatorio los distinguidos artistas Sres. Compta y Casella, no se verificará el día 25, según anunciamos, por causas independientes de la voluntad de dichos señores; pero tendrá lugar en uno de los primeros días de la próxima semana, que oportunamente anunciaremos.

En la Habana han sido objeto de risa, según cartas de aquella ciudad, las correspondencias que han aparecido en algunos periódicos de Madrid, enumerando tropelías y destierros que dispone el general Dulce, y las expediciones negras que se introducen, y sobre todo la marca de fuego que ha hecho poner á los negros bozales de una expedición. Contra tales aserciones se contesta que se disfruta de la más perfecta tranquilidad; que cada cual se dedica á sus tareas seguras y confiadas; que de cinco expediciones que han intentado introducirse han sido aprehendidas cuatro y media, y que lo del hierro candente con que se ha marcado á los emancipados es una torpe y grosera calumnia de la que van á entender los tribunales.

Hoy que la nación española ha honrado la memoria del célebre autor de Don Quijote, debemos consignar en nuestras columnas, para honra de España, que esta rinde un justo homenaje de respeto y veneración al que introdujo en nuestra patria las reglas del bien hablar; pues es tanta la popularidad de que gozan sus obras, que para dar una idea de ella bastará decir que de la última edición de aquella obra, hecha por los Sres. Gaspar y Roig, y corregida por el Sr. D. Nemesio Fernandez Cuesta, ademas de la numerosa suscripción con que ha contado durante su publicación, á los tres días de terminada, se han vendido 2.000 ejemplares. ¡Gloria al país que así honra á sus ingenios!

Segun la Gaceta alemana del Norte, el gobierno prusiano ha decidido la ocupacion completa de Jutlandia, como garantía de que serán indemnizados los perjuicios causados á los ciudadanos prusianos y alemanes por las capturas que han hecho los buques de guerra dinamarqueses.

Dícese que de la quinta actual ingresarán desde luego en el ejército activo 15.000 hombres, á saber: 2.500 en artillería, 500 en ingenieros, 4.000 en caballería, 2.000 en infantería de marina, 1.000 para tripulación de buques de guerra y 7.000 en la infantería permanente, por no existir ya en provincias individuos procedentes de quintas anteriores. El resto de la fuerza tiene ingreso en los batallones provinciales á que corresponde. La distribución se verificará el 26 de mayo próximo, pudiendo hacerse más pronto en las cajas en que concluya la entrega, antes del día prefijado por el ministerio de la Gobernación.

En la última sesión celebrada por el ayuntamiento, se acordó (á propuesta del Sr. Salmeron) aumentar el sueldo de dos de sus dependientes que salieron heridos prestando socorro en la explosión de gas últimamente ocurrida en la calle de la Colegiata. También serán propuestos á la Sociedad Económica Matritense para alguno de los premios que aquella ofrece á la virtud. Esta indicación fué hecha por el Sr. Seco y Rodriguez.

Segun la Gaceta alemana del Norte, el gobierno prusiano ha decidido la ocupacion completa de Osmundia, como garantía de que serán indemnizados los perjuicios causados á los ciudadanos prusianos y alemanes por las capturas que han hecho los buques de guerra dinamarqueses.

Hoy á las diez de la mañana ha celebrado, en la iglesia de Religiosas Trinitarias de esta corte, la real Academia española el cuarto aniversario de la muerte del príncipe de los ingenios Miguel de Cervantes, con la solemnidad acostumbrada, oficiando el Excmo. señor D. Lorenzo Barili, nuncio de Su Santidad en España. Terminadas las exequias por el eterno descanso del alma del héroe de la funcion religiosa y de las de todos los que honraron la patria con sus obras, pronunció un razonado y elocuente discurso el Ilmo. Sr. D. Francisco Jimenez, obispo de Teruel, tomando por asunto las virtudes y resignación del inmortal Manco de Lepanto; probando que la ciencia sin el auxilio divino y el respeto profundo á las máximas cristianas, es vanidad, y no produce ventajas á la humanidad. El funeral ha estado presidido por el Ilmo. Sr. D. Eusebio María del Valle, y los señores capellan de la parroquia de Santa María de Alcalá de Henares, alcalde de dicha villa, rector de la Universidad, y jefe del cuartel de Inválidos, como representantes de los hechos más culminantes de la vida del esclarecido español en cuyo obsequio se celebraba. El discurso del señor obispo de Teruel ha sido notable por el criterio con que ha reseñado la historia literaria, griega y latina, y muy particularmente la española, abrazándola á grandes rasgos desde el rey San Fernando hasta Felipe V, fundador de la real Academia.

Ha asistido al presbiterio el señor obispo de Daulia, y la concurrencia ha sido tan brillante y numerosa como siempre. La orquesta ha sido dirigida por el señor Arche.

El día 21 tuvo la honra de ser recibido por SS. MM. nuestro amigo el conde escritor D. José Lesen y Moreno para poner en sus reales manos las oct. entregas que lleva publicadas de su interesante obra Historia de la Sociedad económica matritense y los retratos de SS. MM., quienes con la bondad que les es característica, le dieron repetidas gracias, y S. M. la Reina le concedió el inestimable obsequio de remitirle las fotografías de su augusta real familia que figura á la cabeza de los Amigos del País, para que los incluya en la galería que está publicando.

La sesión del SENADO de HOY empezó á las dos y media, leyéndose el acta de la anterior, que fué aprobada.

Se dió cuenta de varios nombramientos de comisiones hechos por las secciones.

Se leyó un proyecto de ley remitido por el Congreso.

Juró y tomó asiento como senador el señor marqués de Pidal.

El Sr. Calonge pidió la palabra y con motivo de un artículo publicado ayer en La Iberia en que el orador dijo que se le hacen imputaciones calumniosas, rogó al gobierno que le diga si tiene inconveniente en traer al Senado los documentos relativos á la contabilidad del regimiento de Borbon en 1841, época en que él era comandante de dicho regimiento.

El señor Presidente dijo que se pondría en conocimiento del gobierno por no haber ningun ministro presente.

Se puso á discusión el proyecto de ley concediendo un ferro-carril de Utrera á Moron.

El señor general Infante dijo que hay concedidos 7.000 kilómetros de ferro-carril y sólo se trabaja en 3.000.

El orador preguntó á la comisión si habia consultado todos los documentos que la ley general de ferro-carriles exige se presenten para la concesion de cualquiera linea.

El Sr. Luxán, de la comisión, dijo que sólo se trabajaba en los trayectos en que se estaban haciendo rectificaciones en el trazado, á fin de evitar grandes gastos.

El orador ponderó las ventajas del ferro-carril de que se trata, para la localidad y para la nacion, por servir para que se comuniquen la provincia de Cádiz con las de Levante, sin necesidad de pasar por el Estrecho de Gibraltar.

El Sr. Luxán contestó ademas afirmativamente á la pregunta del general Infante.

Procediéndose á deliberar por artículos, se aprobaron todos sin debate.

Se puso á discusión un proyecto de ley concediendo una pensión á doña Josefa Lopez, viuda del comandante Yañez Queipo, y se aprobó sin debate.

Se leyó el dictamen de la comisión que entiende del proyecto de ley concediendo pensión á doña Gertrudis Paredes.

Inmediatamente despues se levantó la sesión.

Eran las tres y media.

Persona debidamente autorizada nos escribe de Barcelona diciendo que no es exacta la noticia que ha corrido por la prensa sobre no haberse remitido al gobierno de S. M. los trabajos referentes al arreglo parroquial de aquella diócesis. El 7 de marzo de 1860 fué remitido al gobierno el primer expediente comprensivo del arreglo parroquial de uno de los arcebisobis de dicha diócesis. Despues fueron remitiéndose sucesivamente los demas, habiéndolo sido el último en 8 de marzo de 1861.

En la reunion que celebró anoche la comisión general de presupuestos, quedó aprobado el presupuesto ordinario de ingresos.

A propuesta del ministro de Hacienda quedó autorizado el gobierno para aumentar en 10 céntimos el tipo del 14 por 100 con que hoy se permite gravar la contribucion territorial.

También se confirmó que en cambio de este aumento, el gobierno renunciaria á exigir á las provincias la tercera parte de la subvencion que se da á las empresas de ferro-carriles y que las provincias deben satisfacer.

El Sr. Balmaseda preguntó de qué modo las provincias Vascongadas, que no contribuyen de un modo directo al Tesoro de la nacion, habian de satisfacer la parte que les corresponde por el concepto de subvencion de ferro-carriles, y la comisión acordó añadir al proyecto un artículo en que se deja á las provincias Vascongadas la libertad, ó de satisfacer esta parte alicuota en el aumento de la contribucion, ó de satisfacer la tercera parte de la subvencion á los ferro-carriles en la forma establecida por las leyes existentes.

Quedó también resuelto anoche que se suprimiera el impuesto sobre rifas, declarando exentas del mismo las que permite la legislacion de Loterías.

Y por último, á propuesta del Sr. Uragon, se autorizó al gobierno para capitalizar el importe de las subvenciones á metálico que en concepto de minimum de interes disfrutaban las empresas de ferro-carriles, emitiendo al efecto las obligaciones del Estado que fuesen necesarias.

El señor marqués de O'Gavan conferirá mañana á la una de la tarde el grado de doctor en medicina al licenciado don Ramon Alba y Lopez, á quien apadrinará el doctor D. Bernardino Gallego y Saceda. Este acto tendrá lugar en el paraninfo de la Universidad.

La sesión del CONGRESO de HOY fué abierta á las dos por el Sr. Rios Rosas. La concurrencia en las tribunas era mayor que en los días anteriores.

El Sr. Modet excitó á la comisión de

actas para que diera su dictamen sobre la del distrito de Enrquera (Valencia), que están en poder de la comisión desde que se constituyó el Congreso.

El Sr. Compy manifestó, que á pesar de ser individuo de la comisión, no sabia cuál era la causa por la que se retardaba tanto aquel dictamen.

Se entró en el orden del día, y se aprobaron los dictámenes de la comisión de peticiones.

El señor ministro de Gracia y Justicia manifestó que venia dispuesto á contestar á la pregunta que en el día de ayer le hizo el Sr. Galindo, y que no lo hacia porque este señor diputado no estaba en el salon.

Continuó la discusión sobre el art. 14 del proyecto de ley de sancion penal.

El Sr. Alonso Martinez habló en contra, comenzando por negar que esta discusión tuviese el carácter que se habia querido dar en los círculos políticos, y se habia supuesto por algunos periódicos.

Declaró que él y sus amigos habian estado al lado del gobierno, siguiendo así una conducta digna y hasta generosa, y esperando los actos del gabinete para juzgarle.

Recordó la actitud de los hombres de la union liberal con el ministerio Miraflores, actitud hostil, porque el ministerio no se llamaba de union liberal.

Dijo que los hombres de su fracción estaban con sus antecedentes y con sus principios, esperando las soluciones que ofreciera el ministerio á las diferentes cuestiones políticas y económicas, para darles su voto si eran análogas á las suyas ó combatirlas si no lo eran.

Recordó que en la votacion para el primer secretario habian votado á un amigo; pero sin que esto significase un ataque al ministerio, porque jamas habia oido que pudiera ser cuestion de gabinete la eleccion de un secretario.

Declaró que no eran ni ministeriales ni opositoristas, y que se hallaban en una posición especial de la que saldrían para apoyar al gobierno ó para hacerle la oposicion, segun que el gabinete hiciera una política ancha y conciliadora, ó por el contrario, estrecha y de funestas restauraciones.

Estendióse en largas consideraciones sobre las teorías y doctrinas constitucionales y sobre las amnistías y los indultos encaminadas á probar que la amnistía era una prerogativa régia que habian respetado todos los gobiernos y todos los partidos.

Espuso su creencia sobre los delitos políticos, que para S. S. estaban definidos, como lo probaban las amnistías concedidas, cuyo objeto era la de borrar las penas que por tales delitos si hubiesen impuesto, y cuyos delitos tuviesen necesidad de definir los tribunales al aplicar las amnistías.

Por todas estas razones dedujo que los delitos de que trataba el proyecto en discusión eran políticos; que siéndolo debian en caso de perdon ser perdonados por una amnistía, y que significando el acto de la amnistía un acto de clemencia, correspondia exclusivamente á la régia prerogativa; todo lo cual hacia inadmisibles el art. 14 para todas y cada una de las fracciones del Congreso.

Para concluir añadió, que él y sus amigos votarian el artículo y el proyecto todo, siempre que aquel artículo se dejase tal y como lo llevó al Congreso el señor ministro de la Gobernación.

El señor ministro de Estado declaró, que el gobierno no era aficionado á llevar á las Cortes cuestiones de gabinete; pero que cuando se le forzaba á ello, las admitia y las sostenia.

Aseguró que si no se hubiera atacado más que una determinada parte del artículo 14, el ministerio no habria tenido inconveniente en dejar este asunto á la libre deliberacion del Congreso; pero que desde el momento en que se pretendia que el ministerio atacaba una prerogativa régia, era su obligacion defenderse de tan injusto ataque.

Respecto á la política del gabinete declaró, que ya habia dicho repetidamente que se cifraba en un principio de conciliacion; sin ser el representante de una determinada fraccion, sino de la Reina; y sin rechazar á ninguna persona, á ninguna fraccion que les diera su apoyo y estuviese conforme con sus actos.

Respecto á la cuestion de amnistías, dijo: que no habia encontrado en la Constitución artículo alguno que declarase á la corona el esclusivo derecho de amnistiar; lo que únicamente marcaba el Código fundamental era que la corona podia indultar con arreglo á las leyes. Añadió que no ignoraba que á pesar de esto, las amnistías se concedieron siempre, sin cortapisa alguna, por la Reina; dijo que el deseo del gobierno de hacer que fuese una verdad, la verdad electoral, era el móvil que lo habia llevado á fijar en el art. 14 aquello que se combatia; todo con el objeto de que los delinquentes en actos de elecciones no tuviesen la esperanza de borrar sus faltas por medio de una amnistía.

Por lo que hacia al derecho de gracia que tenia la corona, demostró que no se le menoscaba, ni podian menoscabarse por un proyecto llevado á las Cortes por ministros que defendian y defenderian siempre las régias prerogativas, sin exageraciones ni color político.

Terminó suplicando al Congreso que votase con entera libertad, como era su obligacion, para dar á entender al gobierno si habia faltado, por equivocacion; en cuyo caso depondria su cargo á los pies del trono, ó si por el contrario habia respetado, como debia, la régia prerogativa.

El Sr. Latorre, de la comisión, defendió á ésta del cargo que le dirigió el señor Alonso Martinez por haber variado en parte el espíritu y la letra del artículo 14.

El Sr. Alonso Martinez rectificó, lastimando que por el art. 14 se atacaban régia prerogativa, segun creia, y cuya creencia afirmaban las doctrinas escritas sobre este punto por el Sr. Pacheco, y que no la votaria mientras no se dejase aquel artículo como lo presentó el gabinete, dejando á sus amigos que hicieran lo que creyesen mejor.

Por lo demas declaró que no habia tenido ánimo de hacer un acto de oposicion al ministerio, en cuya vida se interesaba, porque creia que convenia hoy al país.

El señor ministro de Estado rectificó declarando que la prueba de que el gobierno reconocia la práctica consuetudinaria de conceder las amnistías, estaba en que consignaba en el artículo que no serian delitos amnistiables los electorales.

El Sr. Fernandez de la Hoz rectificó á su vez para manifestar que no trató de presentar al gobierno una batalla política sino de combatir la doctrina del artículo 14 contraria á la prerogativa real.

Sin más discusión fué aprobado el artículo 14 en votacion nominal por 186 votos contra 27.

Y se levantó la sesión. Eran las seis menos cuarto.

Esta mañana en la calle del Colmillo, número 9, cuarto cuarto, un jóven de 22 años camarero de café, que hacia tiempo se hallaba bastante enfermo, cogió una navaja de afeitar y se cortó con ella una arteria del brazo izquierdo, con ánimo al parecer de suicidarse; pero pidió auxilio, é inmediatamente fué llamado el médico de guardia de la casa de Socorro del 5.º distrito, el cual acudió sin demora, hablando al enfermo en un estado bastante grave. Le hizo la cura conveniente, y dió conocimiento en el acto al juez de guardia de este suceso. Se dice que el móvil que ha impulsado al paciente á acometer contra su vida, fué un acceso de desesperacion por la enfermedad que padecía.

En la votacion habida esta tarde en el Congreso se han abstenido de votar varios de los señores diputados que deflenden las ideas moderadas espuestas en diferentes ocasiones, el Sr. Nocedal y el señor presidente de la Cámara.

Los señores que han votado en contra han sido varios de la antigua disidencia y algunos de los moderados-históricos.

La formata parlamentaria que parecia formarse en el horizonte político, con motivo ó pretexto de la discusión del artículo 14 del proyecto de ley de sancion penal para delitos electorales, puede darse por completamente desvanecida, por la resolucion de algunos de los más poderosos amigos del gabinete Miraflores, que no han creído oportuno ni justo hostilizar ni poner obstáculos al actual gabinete.

Esta tarde se ha reunido en el Senado la comisión de reforma de la ley de imprenta. Adelanta en sus trabajos, y cuando acabe el exámen de la ley, conferenciará con el gobierno para obtener en favor de la imprenta la mayor suma de libertad posible.

Esta noche se reúne la comisión general de presupuestos para examinar el extraordinario de ingresos.

Anoche asistió el ministro de Gracia y Justicia al seno de la comisión de señores que entiende en los proyectos de ley de arreglo de tribunales. El Sr. Mayans, que ha hecho un profundísimo estudio de los proyectos, tales como han quedado redactados por la comisión, espuso á ésta las alteraciones que creia conveniente hacer, y el debate razonado, tranquilo y científico del ministro con los individuos de la comisión, duró hasta despues de la media noche. El lunes volverá á reunirse la comisión y el Sr. Mayans para terminar su trabajo.

Hoy ha vuelto á decirse que S. M. la Reina madre muestra decidida intencion de regresar á España.

Se han comunicado ya las órdenes convenientes para que se provean por concurso con arreglo á la ley la cátedra vacante, por defuncion de Sr. D. Benigno Carballo.

Se han dictado por el ministerio de Fomento las reglas que han de servir para el nombramiento de suplentes y sustitutos de las escuelas de primeras letras.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Paris, 23. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el 3 por 100 exterior, á 60 0/0; el diferido, á 46 0/0; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 66 50; y el 4 1/2, á 94,25.

En su reunion de esta noche ó en la del lunes, se ocupará la comisión general en presupuestos del articulo de estos, y con esta ocasion será cuando el ministro de Hacienda Sr. Salaverría hará las aclaraciones anunciadas por la prensa, relativas al modo de ingresar y ascender de la carrera administrativa; y á las reglas que se establecerán para que de ninguna modo excedan los gastos de los que se consignen en los presupuestos. Lo que sobre dichos puntos se ha anunciado estos días, podrá salir cierto, pero ha sido prematuro.

La comisión de diputados encargada de informar sobre la negociacion de pagares de bienes nacionales, dejó aceptadas ayer en principio las diez bases que forman el artículo 1.º del proyecto presentado por el señor ministro de Hacienda. Respecto á los otros artículos, referentes á la emi-

á la emision de títulos bastantes á producir los 600 millones de reales que son necesarios para pagar los débitos de los presupuestos anteriores, la comision quisiera introducir algunas ligeras alteraciones, pero está completamente decidida á aceptar lo que en último extremo el gobierno crea indispensable. A pesar de lo que se ha dicho no está fijado el día en que la comision conferenciará con el señor ministro de Hacienda.

La Epoca da como cosa probable que el Sr. Tassara, nuestro representante en Washington, será trasladado á Méjico. Y La Epoca ha sido mal informada. No se ha pensado ni se piensa en hacer semejante traslación.

Hoy ha sido remitido al ministerio de la Gobernacion el informe de la Junta consultiva acerca del teatro Nacional que se proyecta construir en el solar de las Valdecas. Al informe acompañan cuatro croquis del trazado que podría darse al plano del teatro: tres de ellos se salen de la alineacion dada al terreno edificable, y dos proponen la apertura de una calle paralela á la de Peligros, para dejar aislado el edificio, pero con la necesidad de adquirir las casas contiguas al solar. Segun nuestras noticias, el informe es tan luminoso y detallado como podria desearse.

La Iberia, en su número de ayer, se ocupa de cierta cuestion litigiosa ocurrida entre la administracion y un contratista que estableció un taller de tejer lienzos en el presidio de Zaragoza; pero nuestro colega no ha sido bien informado de todos los pormenores de este asunto, y por eso estraña la resolución que el señor Vaamonde adoptó. Pero nosotros, con informes que juzgamos fidedignos, nos atrevemos á asegurar que el dinero entregado al indicado contratista fué resultado de una avenencia, y que una de las cláusulas del contrato era la de que la administracion debía quedarse con los útiles del taller al finalizar el tiempo del convenio. El cumplimiento de esta cláusula motivó las reclamaciones del interesado y la intervencion del Consejo de Estado; pero no es cierto que la tasacion se hiciese por un hijo del contratista, ni hay motivo para censurar á la administracion por lo que ha hecho, atendiendo solo al beneficio de los intereses del Erario, y logrado una rebaja de la mitad de la primitiva tasacion.

Por la Guardia civil de la provincia de Soria han sido presos ocho individuos en el mes anterior: uno por heridas, uno por robo doméstico, uno por hurto y cinco por otros delitos y faltas.

Ha sido capturado por una pareja de la Guardia civil, en la provincia de Huesca, el criminal Francisco Codina, natural de Ortoneda, y autor del asesinato perpetrado en Juan Codina en el año de 1850, y será puesto á disposicion del juzgado de

Tremp, por el cual se sigue la correspondiente causa.

En el término de Ventas con Peña Aguilera, provincia de Toledo, ha aparecido de nuevo la langosta que se halla en estado de canuto. Para su exterminio se ha nombrado por el gobernador la comision auxiliar que ya está funcionando.

Damos gusto á un apreciable suscriptor de Cáceres, que sumamente incomodado nos escribe quejándose de los frecuentes retrasos que sufre nuestro diario para llegar á sus manos, y nos interpela para que llamemos la atencion de la Direccion general del ramo sobre estos hechos.

A las primeras horas de la mañana de hoy, el estado del cielo era: nubes en Bilbao y Soria; lluvia en Oporto; cubierto en Lisboa, San Fernando, Sevilla, Tarifa, Salamanca, Madrid y Alhacete; casi cubierto en Valencia, Barcelona y Zaragoza.

—El estado de la mar era: tranquila en Bilbao, Tarifa y Barcelona; agitada en Oporto y Lisboa; de leva en San Fernando.

A consecuencia de la demanda interpuesta ante el Consejo de Estado por la empresa del teatro Real, acerca de la resolución adoptada respecto á las funciones de ópera en los Campos Eliseos, se ha pedido al ministerio de la Gobernacion el expediente administrativo.

Esta noche tiene lugar una reunion literaria en casa del señor marqués de Molins.

Hoy han debido comer en casa del señor marqués de Molins: la comision de la Academia encargada de dirigir la ceremonia fúnebre que ha tenido lugar esta mañana en las trinitarias, el nuncio de S. S. y el señor obispo de Teruel, que ha pronunciado el panegirico de Cervantes en la misma solemnidad.

Se ha concedido su retiro al coronel don Mariano Sancho Blanco.

Ha sido nombrado coronel del regimiento de Granada, en la vacante que ha dejado el Sr. Cos-Gayon, D. Anacleto Pardo y Zuñiga, teniente coronel del Fijo de Ceuta, que ha sido propuesto en primer lugar.

En el teatro de Granada se estrenó con extraordinario éxito, el día 17, el drama titulado *Un banquero*, siendo muy aplaudidos todos los actores que tomaron parte en su ejecucion.

Ayer fué encontrado por un cabo de la Guardia civil veterana el feto de un niño, en la alcantarilla de la puerta de Segovia, próximo al paseo de Melancólicos. El juez competente entiende ya en este asunto.

Por el ministerio de Fomento ha sido remitido al de la Gobernacion el proyecto y planos de ensanche de Bilbao.

Parece que ha sido declarado cesante el Sr. Duque, auxiliar mayor del ministerio de la Gobernacion; que servia en la Direccion de Correos, y en su lugar ha sido nombrado D. N. Ulloa.

Ayer se dió principio en el barrio de Argüelles á la construccion de otras dos casas, una en la manzana 6 y otra en la 10. Es notable la actividad que en aquel barrio se nota.

Esta tarde recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 23. Garibaldi se despide de la nacion inglesa dándole las gracias y prometiendo volver á visitarla. Se embarcará el martes.

Viena, 23. Mr. Lichy reemplaza á Mr. Forgach en el cargo de canceller de Hungría.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 23.

	Ult pre	De jun. 2000	Ult pre
Efectos públicos		104-25	
Cons. alcont.	82-20	De agos. 2000	98-50
Id. fin de mes	82-15	De mar. 2000	00-00
Dif. al cont.	47-75	De julio 2000	97-00
Id. fin de mes	00-00	Obras públic.	96-75
Id. fin próx.	00-00	Can. Isabel III	109-00
Amort. de 4.º	00-00	Oblig. del E.	94-80
Id. de 2.º	00-00	Banco Espa.	208-00
Personal	27-68	Créd. de Esp.	1.900
Carret. y soc.		Id. Mob. Esp.	1.900
De abril 400.	97-00	Canal Castill.	108
De á 2.000...	97-00	Créd. Ibérico	91

CAMBIOS (Londres á 90 d. fecha 50-10 Paris á 8 dias vista... 5-18)

Después de Bolsa, los fondos públicos han estado bastante desanimados. No obstante, el 3 por 100 consolidado y aun el diferido, siguen firmes al precio de cotizacion.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real. — Funcion extraordinaria á beneficio de la señora Anna de Lagrange. — A las 8 1/2. — *Rigoletto*.

Príncipe. — A las 4. — *El pilluelo de Paris*. — Baile. — *El diablo cojuelo*. — A las 8 1/2. — *Mari-Hernandez la gallega*. — *La casa de Tócame Roque*.

Zaruela. — A las 4 1/2. — *Los dioses del Olimpo*. — A las 8 1/2. — *La conquista de Madrid*.

Circo. — A las 8 1/2. — *La abuela*. — Baile. — *Varietades*. — A las 8 1/2. — Funcion 18 de Mlle. Benita. — Se rifarán cuatro premios.

Novedades. — A las 4 1/2. — *El cura de aldea*. — Baile. — *Una idea feliz*. — A las 8 1/2. — *Las dos madres*. — Baile.

Teatro del Recreo (calle de la Flor Baja). — La Infantil. — A las 8 1/2. — *Este cuervo no se alquila*. — *Lo que pueden las mujeres*. — Juana, doña Juana y la señora Juana. — Teatro de la Platería de Martinez. — La Nueva Infantil. — A las 4. — *Una mariposa inocente*. — *La envidia*. — *El Pastor de Buitrago*.

Circo de Paul. — Las sociedades *Constante y Juventud española* celebran mañana reunion.

Balle de Capellanes. — *La Floreciente* á las 3 1/2. — *La Primavera* á las 9.

Circo de gallos. — Funcion á las once del día en punto.

Toros. — Corrida extraordinaria á las 4 1/2. — Seis toros de Moral-Zarzal.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 24. — San Gregorio, obispo, y San Fidel de Sigmaringa.

Cultos. — Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Marcos, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas solemnes á su glorioso titular y reserva. — Continúa celebrándose la novena de la Beata Maria Ana de Jesus, en la iglesia de monjas de D. Juan de Alarcón, y predicará en la misa mayor D. José Fernandez Losada; por la tarde se cantarán completas y reserva. — En las parroquias habrá misa mayor, y por la tarde ejercicios con sermon y manifiesto en San Millán, Santo Tomás, San Gines, Servitas, Arrepentidas y Caballero de Gracia, y por la noche predicarán en el oratorio del Olivar D. Victorio Medrano, y en San Ignacio, D. Modesto Rodriguez. En la iglesia del Camón Calzado se practicarán al anochecer los ejercicios mensuales por la Asociacion de Animas y predicará D. Nicolas Brieha.

Visita de la Corte de Marru: Nuestra Señora de las Mercedes en D. Juan de Alarcón ó en San Cayetano, ó la de la Paz en Santa Cruz ó en San Martin.

Ferruginoso de quina. — El jarabe de quina ferruginoso de MM. Grimault y Compañia, de Paris, farmacéutico de S. A. imperial el príncipe Napoleon, reúne, bajo una forma agradable, dos elementos que ni los quimicos ni los hombres científicos habian podido asociar hasta el presente y á pesar de reclamarlo un día y otro dia los médicos todos. Un año escaso hace que publicaron tan importante descubrimiento los diversos periódicos de medicina de Paris, é inmediatamente y desde aquella época, casi todos los médicos prescriben el jarabe de quina ferruginoso en vez de todas las antiguas preparaciones de hierro, obteniendo los más felices resultados en el tratamiento de los colores pálidos, dolores de estómago, pobreza de la sangre, así como en todas las enfermedades que aquejan á las señoras mensualmente.

Orden de la plaza. — Servicio para el día 24. — Parada: Constitucion y Isa-

bel II. — Jefe de día: Señor coronel de la Constitucion, D. Enstacio Diaz de Herada. — Visita de hospital: Baboya, segundo capitán. — Reconocimiento de provisiones: Llerena, cuarto capitán. — El general-gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

NUNCA MEJOR OCASION.

VENTA ESCEPCIONAL Y URGENTE DE GENEROS PROCEDENTES DE SEQUESTROS DE ADUANAS, SALDOS Y OTRAS CAUSAS.

Se presenta solamente todavía para poco tiempo una ocasion extraordinaria para todas las personas que deseen comprar buenos lienzos extranjeros, mantelerias, pañuelos de hilo y de batista, toallas, camisas de hilo fino, confeccionadas para señoras y caballeros, calzoncillos y pecheras de hilo fino de batista lisas y bordadas, chambras elegantes de todas clases y hechuras, cuellos y mangas, enaguas lisas y bordadas, pantalones, gorras, faldas para bautizar, capas de merino fino, gorritas de cristianar, pañuelos bordados elegantes, tiras bordadas y entredoses de todas clases, etc., etc.; y á fin de liquidar hasta la última se darán

A 40 POR 100

BAJO DE SU VERDADERO VALOR.

CALLE DEL ARENAL, N.º 1, entresuelo, esquina á la Puerta del Sol.

LA SEÑORA

DOÑA MARIA DEL PILAR Garcia y San Esteban, falleció el día 19 del actual.

Su desconsolado hermano, Don Rafael Garcia y Santesteban; hermanas, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demas parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa y funeral que en sufragio de su alma se celebrará el día 24 del corriente mes, á las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Andres; en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia.

—¡Cuánto ántes mejor! repuso el recién llegado. El rey detesta Brissac, no se atreve á relevarle de su puesto por miedo á Guisa, que haria una de las suyas; pero me ha dicho al despedirme que batirá palmas si el valiente Halot «desenjaula el mirlo.» Tal ha sido su expresion. S. M. ha dado orden á monseñor de Espenon que estuviere á punto para secundar nuestra empresa, y que le mandase un emisario con la noticia; de modo, que Mr. de Espenon, que no se duerme en las pajas, habrá despachado al rey el emisario, y apenas habreis tomado posesion del castillo, ya tendreis el nombramiento real en vuestro poder.

—A fe mia, señores, murmuró Halot conmovido de entusiasmo, que no sé que añadir á todo eso si no es el grito de «viva el rey y viva el duque de Espenon;» es un alma noble por quien desde ahora me dejaré quemar... Aun no son las once, y el griego come á las doce en punto: ¿quiereis que tomemos una friolera ántes de ensayar el salto peligroso?

—Soy de vuestra opinion, repuso Chinon: No se hacen bien las cosas cuando el estómago está vacío: ¿lo habeis arreglado todo para las doce?

—Sí tal; ya os contaré en la mesa lo que hemos imaginado, repuso Pampelonne con ingenuidad.

Dejando pasar delante á sus dos compañeros, Pampelonne tomó el brazo de Chinon, y le dijo: ¿quiereis que me representeis vuestro papel casi tan bien como el vizconde?

—Y á propósito, ¿dónde está ese pobre Gourdon?

—En este momento limpiará vuestro caballo... ¡Oh! y le limpiará á toda ley; estáis tranquilo.

—¿Sigúe enamorado?

—Siempre.

—¡El rey quiere tirarle de las orejas!

—Que se guarde bien de ello: sin esa pasión romántica no tomaríamos el castillo de Angeres.

Los conjurados tomaron un almuerzo

frugal, y un poco ántes de las doce, Fresne y Pampelonne se levantaron de la mesa, estrecharon la mano á sus amigos, y salieron.

—¡Vamos, tunante! exclamó el gascon al vizconde, que estaba cribando avena en el patio; siguenos.

—Permitidme que me ponga mi rupon.

—Despáchate.

—¿Vamos á llevar á ese animal? repuso Fresne.

—¡No veis que ha heredado los brazos de Hercules; y que él con un puñetazo hace más que vos con un golpe de maza!

—Está visto que vos siempre teneis razon; ¡adelante!

IX. El pajarero, la jaula y el pájaro.

La ciudadela de Angeres no estaba en 1885 en el magnífico estado de defensa en que la puso algunos años después el rey de Navarra; pero era una plaza importante que cubria la linea del Loire, y defendia un país donde el partido hugonote tenia gran número de partidarios; estaba siempre ocupada por numerosa guarnicion, y sus anchos fosos, sus espesos muros, sus almenas y torreones, la hacian ser uno de los puntos más importantes, causando igualmente envidia á los ligeros y los hugonotes. El sitio hubiera sido difícil, porque las tropas del duque de Joyeuse, al servicio de los príncipes de Lorena, jefes de la Liga y sus aliados, maniobraban en Bretaña por esta misma época. Así, pues, solo por sorpresa, por una estratagemá ingeniosa, habian decidido los hugonotes apoderarse de esta plaza que debia hacer retroceder á sus enemigos.

El conde de Cosse-Brissac, hijo del mariscal del mismo nombre, gobernador á la sazón del castillo, era un tipo de aquella raza valerosa y afeminada á la vez, que en aquel reinado de infausta memoria se hizo tan notable por su dispacion como por sus hechos de arma. Habia reunido en su morada todas

que me inspire sospechas, le rompo la crisma. ¡Ah! oid: que las disciplinas sean nuevas.

—Descuida, lo encargaré.

—Vamos, bribon, repuso el gascon en voz alta para que el comandante, si se habia quedado en la escalera, pudiese oirlo: acércame ese calzon.

El vizconde tomó la prenda indicada, y fué á colocarla respetuosamente en el lecho del caballero, que tuvo que llevarse precipitadamente la mano á su boca para apagar su risa.

—¿Supongo que habrás pensado en que otro reciba por mi los latigazos?

—¡La prebenda no es para códicida! ¿Quién quereis que os reemplace en ella?

—¡El diablo! Esa ceremonia es de puro lujo: podemos pasarnos sin ella.

—No por cierto.

—¿Cómo! ¿y creéis que voy á presentar mi espalda para que me azoten?

—En política se pasa por todo.

—¡Vete al diablo con tu política! Para mí, la política entra en parte; pero no es el todo: tú eres ambicioso, yo estoy enamorado: tú quieres apoderarte del castillo para medrar, yo para apoderarme del pájaro que está dentro; mis proyectos sirven á tu partido, como tu partido sirve á mi amor. Este es el hecho.

—Y aunque así sea, ¿no os sentis con valor para sufrir unos cuantos latigazos por vuestra dama?

—¡No tal; sufriria por ella una estocada, un cañonazo; pero un palo, nunca!

—Y sin embargo, teneis que sufriros. Resignaos: considerad cuánto va á servirnos vuestra docilidad. Mi escapatoria de esta noche parece que ha dado que hacer por la ciudad, y cuando el gobernador sepa que os hemos tratado como á un negro, desaparecerán todas sus sospechas contra el comandante y contra mí. ¡Quientos latigazos, mi querido vizconde, con una naturaleza como la vuestra! Eso no vale nada.

—¿Sabes, mi querido Pampelonne, que me están dando ganas de estrarularte y acabar de una vez con la política, el amor y los latigazos?

—No lo temo: somos demasiado amigos para eso.

—Pues bueno, iré á ver al gobernador, le diré que tú, Halot y Fresne habeis concebido el proyecto de apoderaros de la ciudadela; me confesareis vuestro cómplice, y nuestras cuatro cabezas rodarán juntas. Esto es más digno de un caballero.

—¿Supongo que eso es una broma?

—Insiste, y lo verás.

—Vamos, será preciso cambiar de proyecto; dijo riendo Pampelonne.

—Es lo mejor.

—No seréis azotado, ni friccionado.

—¿Y quién lo será?

—Nadie; ayudadme á vestir: ¡Misericordia! me voy á perder dentro de este calzon.

—Ayer le tenias puesto.

—Sí, pero ayer tenia otro debajo, ya lo sabeis: en fin, la sotana lo tapará todo... ¡Ah! Dios mio, con estas botas si que no podré dar un paso. Voy nadando dentro de ellas... esto si que no va á poder ser.

—¿Pero qué diablos has hecho de las botas que tenias ayer?

—Las he enterrado en el jardín.

—Voy á buscarlas.

—No, no por Dios; aunque fuera descalzo, no vuelvo á ponerme aquella peste: buscar más bien unas en el guardarropa de Halot.

—¿No bajas, sobrino? exclamó en aquel momento Halot al pié de la escalera. Te prevengo que los violines aguardan ya al danzarin.

Y el restañar de un látigo arrancó al vizconde una mueca grotesca.

—No encuentro nada, exclamó.

—¡Qué diablo! en la guerra como en la guerra, en la paz como en la paz; exclamó el gascon abriendo con un cuchillo uno de los colchones de la cama. Rellenadme con lana las que tengo puestas, bien, así, perfectamente: ahora, señor Gerome, seguidme: vereis abajo con qué madera me caliento.

El vizconde siguió á Pampelonne con el aire más contrito que le fué posible.

¡No podia darse más hipócrita cara de

LA DENTISTA DE CAMARA DOÑA PO-
lonia Sanz se ha trasladado á la Puer-
 ta del Sol, núm. 9, encima del despacho
 de los ferro-carriles, donde sigue ejer-
 ciendo todas las operaciones de la boca,
 construyendo ademas dentaduras y quan-
 to concierne á la profesion.

FIN DE LA VENTA.

LIQUIDACION DEFINITIVA Y URGENTE.

Por terminar finalmente la venta de los
 géneros de lienzo, mantelerías, pañue-
 los, toallas, pecheras, etc., etc., proce-
 dentes de saldos, secuestros y protes-
 tas de varios fabricantes extranjeros,
LA AGENCIA COMERCIAL DE
ADUANAS Y DEPOSITOS DE TEJIDOS
 ha obtenido la autorizacion de los
 interesados para reducir nuevamente los
 precios de todos los géneros existentes.

De manera que las personas que necesi-
 ten algunos de estos artículos y quieran
 honrar con su presencia el establecimien-
 to, que está espresamente destinado para
 la estación del invierno, **CALLE DE LA**
ABADA, NUMS. 28 Y 30, ENTRE-
SUELO, se convencerán de que en nin-
 guna otra parte es posible el encon-
 trarlos á precios tan equitativos.

INDICACION DE LOS PRECIOS marcados últimamente.

Telas extranjeras de hilo redondo para ca-
 misas, calzoncillos, almohadas, etc., de 3 1/2
 reales á 16 rs. vara; idem para sábanas sin
 costura, de una vara y media, vara y tres
 cuartas, dos varas y media y tres varas
 de ancho, desde 8 á 36 rs. vara.

Mantelerías de granito, dibujos y ada-
 mascadas para 6 cubiertos, desde 27 á
 120 rs. Idem para 12 cubiertos, desde 70
 á 500 rs. Idem para 18, 24 y 30 cubiertos,
 en escala proporcional.

Mantelitos sencillos desde 10 rs., y servi-
 lletas desde 27 rs. docena.

Toallas desde 45 á 150 rs. la docena.

Pañuelos de hilo y de batista en blanco
 y de color, desde 24 á 200 rs. docena.

Pecheras desde 50 rs. á 200 rs. docena.

Servilletas y manteles para té; franelas,
 camisas, etc., á precios igualmente re-
 ducidos en proporción.

Las telas se venden á partir de tres y
 cinco varas. Pañuelos, servilletas y pe-
 cheras, por medias docenas.

La venta está abierta desde las nueve
 de la mañana á las ocho de la noche: los
 días de fiesta, de nueve á una solamente.

Nota. La casa se encarga de la confe-
 cion de camisas y calzoncillos hechos de
 los géneros comprados en el establecimien-
 to.

AGENCIA COMERCIAL EN ADUANAS
 Y DEPOSITO DE TEJIDOS.

ALASINIA
 Amas de
 Unabol.—Gal-
 vanizadas y
 sin oxidarse; tienen todos los gruesos y
 suavidad que se requiere para su uso: su
 precio, 10 rs. caja. Calle de Alcalá, nú-
 meros 6 y 8.

ALMACEN DE VINOS BLANCOS.—
 Calle de Pelayo, núm. 66.—En este
 nuevo y único establecimiento en la corte,
 se pueden elegir varias clases de vinos
 blancos de superior calidad.
 Vino blanco de Somonte, 36 rs. arroba;
 añejo, á 42 rs.

Vino blanco, dulce, Cariñena y mosca-
 tel, á precios arreglados.

DINERO A PRESTAMO.—SE PROPOR-
 cionan cantidades grandes y pequeñas
 no bajando de 20.000 rs., contra hipoteca,
 letras de cambio, pólizas de seguros ó
 cualquier otra garantía personal ó efecti-
 va, condiciones muy ventajosas. Dirigirse
 por carta franca y bien explicita en
 frances ó inglés á Mr. G. Q. Flora Terra-
 ce Spa Road, Londres. S. E.

EL SEÑOR ORTELLS SUPLICA A LA
 persona que haya encontrado una
 leontina de cabello con remates de oro
 cincelados, se sirva devolverla en su es-
 tablecimiento, Montera, 21, principal, y
 se le entregará el valor intrínseco del oro.



EN DOS MINUTOS
 sin cortar!
 Estracion de callos,
 uñeros, etc., sin san-
 gre ni dolor.
 Calle Mayor, núme-
 ro 13, cuarto segun-
 do.

CASAS EN VENTA.—EN LA CALLE
 de Hernan Cortés, número 9, cuarto
 bajo, darán razon de dos casas que se
 venden, recientemente construidas, en
 sitios céntricos de esta misma corte, re-
 uniendo todas las comodidades apeteci-
 bles. Tienen el agua del Lozoya en todos
 los cuartos.

FALDAS BORDADAS PARA BAUTIZAR.
 SE LIQUIDAN POR LA MITAD DE SU VALOR
A 4, 5, 6, 7 Y 8 DUROS,
 en la gran liquidacion de géneros extranjeros.
CALLE DEL ARENAL, NUM. 1, ENTRESUELO,
 ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL.

LOS VINOS DEL MARQUES DE BENA-
 Lúgiz se venden única y exclusiva-
 mente en la calle de Hortaleza, núm. 19.
 Tanto la pipiería como las botellas llevan
 su nombre.

DILIGENCIAS A LOS BAÑOS DE AR-
 chena.—Para mayor comodidad de
 las personas que están en el caso de to-
 mar los baños en la presente temporada,
 tiene establecidos D. Benito Lopez dos
 coches diarios desde Hellin á Archena y
 Murcia, en combinacion con el tren-cor-
 reo, y sale de esta corte á las ocho y me-
 dia de la noche para llegar al estableci-
 miento de baños al día siguiente á las
 tres de la tarde. El regreso de los bañis-
 tas será saliendo de Archena á las once
 de la mañana para llegar á Madrid á las
 ocho del siguiente día.
 Administracion, calle de Alcalá, nú-

ENSANCHE DE MADRID.—CON PER-
 miso de la autoridad, se celebrará el
 domingo 24 del actual en los salones de
 Capellanes á las doce del día, una reu-
 nion de propietarios de terrenos, sitios á
 espaldas del Retiro, dentro del ensanche
 proyectado y en la zona comprendida en-
 tre las carreteras de Aragon y Valencia,
 á fin de tratar de asuntos interesantes
 para los mismos. Se les suplica la asis-
 tencia.

TEATRO Y CAFE EN ARRENDAMIE-
 to.—En uno de los puntos más céntri-
 cos de la ciudad de Valladolid, se arrien-
 da un magnífico teatro de nueva cons-
 trucción, capaz para contener con comodi-
 dad 2.400 personas próximamente, y
 decorado con el mayor lujo y con esqui-
 sito gusto.

Separadamente del teatro se arrienda
 tambien un gran local con todas las de-
 pendencias necesarias para café, al cual
 prometen un gran porvenir la inmedia-
 cion de aquel edificio y la de los suntuo-
 sos salones destinados á sociedad de re-
 creo.

El pliego de condiciones se halla de
 manifiesto en las oficinas de la sociedad
 Perez Calderon y Compañía, sita en la
 plazuela de las Angustias, donde se ad-
 miten proposiciones hasta el 15 de mayo.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.—
 Se regala un tintero, un corta-plumas
 y se timbra el papel, al que compre 100
 cartas y 100 sobres de papel superior que
 no se ceta, canto dorado; 21 plumas, dos
 lapiceros, dos barras de lacre, un porta-
 plumas, oblas, polvos, tinta, jabón de
 olor, cola de boca y una falstilla. Todo
 16 rs.!! Plazuela de Mathe, núm. 11. al-
 macen de papel de Carretero, contiguo á
 la relojería.

BOTICA Y LABORATORIO DE GON-
 zalez.—Se vende, por ausentarse su
 dueño, este antiguo y acreditado estable-
 cimiento.
 Barcelona, Carders, 44.

VENTA DE TERRENOS EN CHAMBE-
 rl.—El procurador Veña, que vive
 plaza del Progreso, núm. 9, cuarto segun-
 do de la izquierda, enseñará los planos y
 admite proposiciones todas las tardes
 hasta fin del corriente mes.

PERMUTA.—SE DESEA PERMUTAR
 por una casa de buenas condiciones
 otra mayor. Se halla situada en una calle
 principal de esta corte, con sol de medio-
 día y siempre ha sido de libre disposi-
 cion y sin cargas. Vale en renta, venta y
 tasacion, siendo esta arreglada, sobre
 quinientos sesenta mil reales.

Se admitirá en el cambio otra que
 valga de cincuenta á setenta mil duros y
 sea de iguales condiciones, con sol al
 Mediodía ó al Oriente y que ocupe al mén-
 os 5.000 pies superficiales de terreno.
 No hay inconveniente en admitir en cam-
 bio una casa vieja que por tener más pies
 de sitio y fachada proporcionada al ter-
 reno sea de igual valor, y se abonará el es-
 ceso en el acto, convenido que sea el pre-
 cio y condiciones de la permuta.

La persona que le acomode este nego-
 cio sin mediacion de corredores, puede
 avistarse con D. Manuel Pereira, del co-
 mercio, calle de Postas, número siete, ó
 bien dirigirse por carta en caso de ha-
 llarse ausente de esta corte el dueño de la
 finca, marcando los pies de sitio que ocu-
 pe y calle donde esté situada.

CABALLOS EN VENTA.—HAY BO-
 nito tronco de jacos tordos, muy
 amaestrados en el tiro; de dos á tres dedos
 de alzada; edad seis años, limpios. Calle
 de las Torres, núm. 7, cuadra, darán
 razon.

CARTECHOS PARA ESCOPETAS LEFAUCHEUX.
 En la fábrica establecida en Valencia hay un abundante surtido para todos los
 calibres, de esmerada construccion y á precios económicos, pudiendo competir con
 los de las mejores fábricas del extranjero. Tambien hay un gran surtido de útiles
 para cargar dichos cartuchos, espendiéndose estos en Madrid en casa de D. Juan
 Azumendi, calle de Esparteros, núm. 10; en Zaragoza, D. Lorenzo Pinedo, calle
 Bonaire; en Eibar, D. José Aranguren; en Murcia, casa de D. Sebastian Lopez; en
 Barcelona, D. Juan Luroca; y en Valencia, en la fábrica, calle de Catalans Descals,
 número 20.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

SE CEDE UNA MAGNIFICA SALA CON
 alcoba, Jardines, 14, segundo.

E ALQUILA UNA BONITA CASA
 muy capaz y de comodidades con gran
 jardín abundante de aguas; está inmediata-
 ta á la puerta de Alcalá y frente al Real
 Sitio del Buen Retiro.

Informarán, en la calle de Tetuan, nú-
 meros 2 y 4, almacén de paños del señor
 D. Nicomedes Gomez Lombillo.

UN ESTRANJERO, RECIENTE LLEGADO
 á esta corte, quisiera obtener discipu-
 los para el alemán, el italiano y el in-
 glés, que enseñará fuera de casa. Las per-
 sonas que quisieran tomar lecciones de
 él, que dejen sus direcciones en la librería
 del Sr. Poupart, calle de la Paz, nú-
 mero 6.

EN LA TARDE DEL 21 DEL CORRIEN-
 te se ha salido de su casa, calle de la
 Palma Alta, núm. 11, fábrica de licores,
 un perro de Terranova, todo esquilado
 menos la cabeza y la mayor parte del
 rabo; tiene por encima una erupcion un-
 tada con azufre. Se suplica á la persona
 que lo hubiese encontrado, se sirva en-
 tregarlo en dicho punto ó decir dónde
 está, y se le dará una buena gratificacion.

EN LA CALLE DEL OLIVO, NUM. 31,
 tienda, se vende una hermosa anaque-
 leria con sus vidrieras.

EQUITACION.
ESCUELA ESPAÑOLA Y SISTEMA BAUBER
 per el profesor
DON EMILIO BLANCA.

Calle del Saucó, núm. 4, Madrid.
 Las personas de ambos sexos que deseen
 aprender equitacion y que quieran hon-
 rar con su confianza al Sr. Blanca, encon-
 trarán en su piedad caballos excelentes
 y perfectamente amaestrados, como igual-
 mente los arneses y demas accesorios in-
 dispensables.

D. Emilio Blanca reúne á una larga es-
 periencia en el arte de la equitacion, y á
 los conocimientos adquiridos en las es-
 uelas de los grandes maestros, un buen
 gusto especial y una moralidad intacha-
 ble.

El Sr. Blanca se encarga tambien de la
 enseñanza á la alta escuela, de los caba-
 llos que tengan á bien confiarle.

lacayo que la del vizconde de Gourdon
 en aquel instante!
 Ambos amigos descendieron al patio
 en el momento en que Halot, rodeado de
 todos sus criados, acababa de dirigirles
 un discurso de moral, estimulándoles con
 el ejemplo que iban á presenciar.
 El vizconde miró con inquietud los
 preparativos que se habian hecho, y
 cuando ya le iban á coger para tenderle
 boca abajo en una escalera, el gascon
 habló al oido de Halot, que hizo seña á
 su vez de no pasar adelante.
 —Teneis razon, murmuró en voz ba-
 ja, ese tunante quedará reconocido á
 vuestra magnanimidad, y como tiene las
 fuerzas de un Goliat, nos servirá podero-
 samente en el golpe de mano que pre-
 paramos hoy.
 —Yo he procurado sondearle en el
 momento que hemos estado arriba, y se
 presta á todo.
 —Corriente; escuchad, dijo el coman-
 dante volviéndose á sus criados con en-
 fático ademán. Mi sobrino Clemente,
 hombre de tanta piedad como saber, va
 á daros una prueba de su bondad. Con-
 dena á ese miserable solo á los remordi-
 mientos de su conciencia. Volved cada
 uno á vuestros quehaceres.
 Pampelonne procuró esquivarse al re-
 conocimiento de su amigo, y salió en
 compañía de su huésped para dirigirse
 á casa del gobernador.
 Allí el gascon representó tan bien su
 papel é hizo tantos gestos, manifestó tal
 desesperacion por la pérdida de su ca-
 ballo acanelado, habló del rey en térmi-
 nos tan respetuosos, de la Liga con fra-
 ses tan lisonjeras, y de la ciudad de An-
 geres en términos tan pomposos; que el
 gobernador, que servia al rey por inter-
 res, á la Liga por temor, y á la ciudad
 de Angeres por vanidad, no abrigó la
 menor desconfianza del abate, suplican-
 do á Halot que aquella noche le acom-
 pañase á cenar con su espiritual so-
 brino.
 Ambos aceptaron tan cortes ofreci-
 miento, retirándose al breve rato. De
 vuelta á su casa, la primera persona que
 en ella encontraron fué al capitán Fresne.
 —¡Bondad divina! exclamó el gascon

cuando los tres conjuradores estuvieron
 cuidadosamente encerrados; ¡qué cam-
 biado estais, señor capitán! Teneis el
 rostro descompuesto.
 El capitán dirigió en torno suyo mi-
 radas oblicuas y repuso:
 —Segun parece, no he dormido siete
 horas de un sueño, como vos.
 —Así es verdad; confieso que el re-
 poso me era preciso; hoy por la mañana
 he amanecido otro hombre.
 —¡Pardiez! preguntó Halot, ¿podreis
 vos darnos noticia del caballo de mi so-
 brino, que ha desaparecido?
 —¡El caballo de vuestro sobrino! es-
 clamó el capitán saltando en el asiento.
 ¿Era el caballo de vuestro sobrino?...
 ¿era nuestro caballo, señor mio?
 —¡Por dónde va á salir éste! pensó
 el gascon.
 Y en voz alta continuó:
 —Si vos podeis decirme dónde está,
 me hareis un señalado servicio: ¡es un
 excelente caballo!
 —¿Si, eh? pues vuestro caballo yo
 le tengo.
 —¿Vos? murmuró el gascon medio
 aturrido. ¿y dónde le teneis?
 —En mi caballeriza, bajo llave.
 Con que ¿erais vos, señor mio? añadió
 el capitán con acento de comprimida
 cólera.
 —¿Cómo, si era yo? repuso el gascon
 fingiéndose desorientado. Explicáos más
 claro; entendámonos, si es posible.
 ¿Decis que mi caballo le teneis vos?...
 esta va es una excelente noticia.
 —No os hagais de nuevas; vos sabeis
 lo que quieren decir mis palabras.
 —Por mi parte, murmuró Halot con
 calma, quisiera que las dijeseis más cla-
 ras; porque para mi estais hablando en
 griego.
 —Pues es muy sencillo, exclamó el
 capitán, ya sin poderse contener. ¿Me
 explicareis vos cómo se encontraba el
 caballo de vuestro sobrino á la puerta
 escusada de mi jardín?
 —Pues eso es lo que os estamos pre-
 guntando á vos hace un cuarto de hora.
 —Corriente, pues, yo lo diré: Vues-
 tro sobrino me ha enviado á observar la
 ciudadela, para con más comodidad es-

calar mi jardín y penetrar en mi casa...
 ¡Por fortuna he llegado á tiempo de ha-
 cerle huir!
 —¡Virgen santa! exclamó el gascon
 lanzando una carcajada. Vos habeis al-
 morzado fuerte...
 Halot se echó igualmente á reir.
 El capitán, amostazado, llevó una
 mano á su espada.
 —Hace un instante, exclamó el gas-
 con, el comandante queria hacerme es-
 tar á la vez camino de Nantes y en su
 lecho; vos ahora afirmáis que estaba al
 propio tiempo en vuestra casa, y por
 toda prueba presentais mi caballo, que
 decís está en vuestra cuadra. Heme
 aquí, pues, semejante á la Santísima
 Trinidad, dividido en tres Pampelonne,
 de los cuales el uno duerme, el otro
 galopa, y el otro asalta vuestra casa, y
 todos á la misma hora... Amigos míos,
 ¿quereis hacerme quemar vivo por he-
 chicero?
 —Ya sabemos que teneis una lengua
 excelente: pero el caballo está allí.
 —Sepamos como es ese caballo.
 —¡Un magnífico caballo tordo!
 —¡Lléveos el diablo con vuestros ce-
 los! exclamó Halot riendo de nuevo.
 —Continuad, repuso el gascon; las
 orejas...
 —Pequeñas y finas.
 —Corriente; la cola...
 —Larga, poblada; en fin, un magní-
 fico caballo árabe.
 —Pues por desgracia os habeis enga-
 ñado; el animal, cuya pérdida lloraré
 toda mi vida y que me han robado esta
 noche, es un caballo rechoncho, acane-
 lado, sin cola ni orejas; un magnífico
 caballo, pero que se parece á uno árabe
 lo mismo que vos á una sultana. ¿Com-
 prendeis toda la estension de mi des-
 gracia?
 Como Halot, sin dejar de reir, hacia
 señas afirmativas á cuanto decia el gas-
 con, el capitán bajó la cabeza compren-
 diendo que por un arrebato imprudente
 habia hecho público su ultraje.
 —¡Me habré engañado! murmuró.
 —Os habeis encontrado algun caba-
 llo que se haya escapado de la cuadra y
 que en breve os reclamarán; pero, por

qué esas suposiciones ofensivas á vues-
 tra esposa ¿habeis sorprendido al galán?
 —No... no tengo otro indicio que ese
 maldito caballo encontrado á la puerta
 del jardín.
 —¿Y tanto ruido para tan poca cosa?
 dejemos sus laureles á la virtud de ma-
 dama de Fresne, y hablemos de nues-
 tros negocios: ¿no habeis visto salir á
 nadie del castillo?
 —Ni á una mosca.
 —¿Vos, Halot, habeis avisado á nues-
 tras gentes?
 —A las doce habrá reunidos veinti-
 cinco hombres en la taberna de la Sor-
 da á doseientos pasos de la ciudadela;
 el soldado que hará centinela á esa hora
 misma, es nuestro.
 —Perfectamente; no tenemos que
 pensar más que en almorzar, y cuando
 Chinon llegue á tomar la plaza...
 —¿Quién es ese Chinon?
 —El enviado de Mr. de Espernon.
 —¡Ah! bien.
 Un lacayo entró en aquel momento
 anunciando que un caballero pregunta-
 ba por el comandante Halot: salió el co-
 mandante y encontró en el patio á un
 caballero montado en un brioso corcel
 y vestido con exquisita elegancia, que
 exclamó:
 —¿Es al comandante Halot á quien
 tengo el honor de hablar?
 —Para serviros, ¿y vos?
 —El alférez Chinon.
 —Sed bien venido: á ver, muchachos,
 llevad el caballo de este oficial á la cua-
 dra.
 —Vuestro sobrino ¿está en casa?
 —Sí tal; y muy bien acompañado;
 seguidme.
 —Buenos días, Chinon, exclamó Pam-
 pelonne acercándose hácia el recién
 llegado.
 —Os saludo humildemente, padre.
 —¿Qué padre ni qué calabaza: yo ten-
 go aquí la misma superioridad que tú;
 somos todos enemigos de Guisa y de la
 Liga; podemos hablar sin rebozo: señor
 res, os presento á Mr. Chinon, enviado
 del duque de Espernon; y pues que ha
 venido creo no debemos pensar más que
 en ir á adelante.